

BAB IV

PENDIRIAN KADIPATEN MANGKUNEGARAN DAN PEMERINTAHAN MANGKUNEGARA I

A. Latar Belakang Sosial Pendirian Kadipaten Mangkunegaran

Tepat pada hari Sabtu Legi (Penanggalan Jawa) tanggal 5 Jumadilawal, tahun Alip Windu Kuntara, tahun Jawa 1638 atau 17 Maret 1757, diadakanlah kelanjutan dari perjanjian yang terdahulu antara Paku Buwono III, Raden Mas Said dan Sultan Hamengkubuwono I yang diwakilkan oleh Patih Danureja di Kali cacing, Salatiga. Dalam perjanjian Salatiga tersebut, Raden Mas Said tak berbeda dengan raja-raja Jawa lainnya, hanya saja tidak diperkenankan duduk diatas singgasana, mendirikan balai winata, mempunyai alun-alun beserta sepasang pohon beringin dan memberikan hukuman mati.

Tanah yang telah dikuasai seluas 4000 karya, tersebar mulai dari tanah di Kaduang, Laroh, Matesih, Wiroko, Hariboyo, Honggobayan, Sembuyan, Gunung Kidul, Pajang sebelah utara dan selatan dari jalan Kartasura sampai Solo, Mataram dan Kedu. Perjanjian Salatiga tersebut merupakan tanda awal berdirinya Kadipaten Mangkunegaran dengan adanya sebuah bangunan yang disebut Pura Mangkunegaran sebagai istana pemerintahan dengan kepala pemerintahan Raden Mas Said dengan menyandang gelar Kanjeng Gusti Pangeran Adipati Aryo Mangkunegara I atau Kanjeng Gusti Pangeran Aryo Mangkunegara Senopati Ngayuda Lelana Jayasemita Prawira Hadiningrat Satria

a. Landran Mangunkung

Landran Mangunkung merupakan pasukan yang terdiri dari 60 prajurit putri, berkendara kuda serta bersenjata karabin dan wedung.

b. Golongan Seseliran

Golongan Seseliran merupakan kelompok pasukan yang terdiri dari pasukan Jayengastra, Bijigan, Kapilih, Tatrarnrudita, Margarudita, dan Taruastra. Masing-masing pasukan tersebut beranggotakan 44 orang laki-laki, berkendara kuda, serta memakai senjata berupa keris, karabin, dan *sabet* (pedang).

c. Golongan Ngampil

Golongan Ngampil merupakan kelompok pasukan yang terdiri dari pasukan Mijen, Nutrayu, dan Gulang-gulang. Masing-masing pasukan tersebut beranggotakan 44 orang laki-laki, berkendara kuda, serta bersenjata panah dan keris.

d. Pasukan Sarageni

Pasukan Sarageni merupakan darat yang terdiri dari 44 orang laki-laki yang bersenjata panah dan keris.

Keempat pasukan tersebut merupakan pasukan inti yang sudah ada semenjak masa perjuangan Mangkunegara I, selain itu dibentuk pula pasukan-pasukan baru yaitu Trunakrodha, Trunayudaka, Menakan, Tambakbaya, Tambakrata, Dasawani, Dasarambat, Prangtandang, Gunasemita, Gunatalikrama, Dasamuka, Dasarati, Marangge, Nirbitan, Trunaduta,

